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篮球
找 记 者 上 壹 点

各退半步，签约基本达成一致

打开心结，丁彦雨航重回山东
齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 刘瑞平

“我茫然走错了地方，却已不敢回头望”

关于丁彦雨航要重归山东
的消息，实际上已经流传了接近
一个多月。

在这期间，双方也进行了一
些沟通，排除了一些障碍。

要说实质性的进展，是在9
月6日，丁彦雨航与经纪公司负
责人以及法务代表，与俱乐部负
责人进行了面对面交流。

在这次交流中，俱乐部表
示，可以给丁彦雨航提供顶薪合
同。鉴于丁彦雨航两年没有打
球，俱乐部希望对方能提供丁彦
雨航身体状况的证明，但对方没
有给予积极回应。

而丁彦雨航一方则表达出
了希望离开球队的强烈愿望，并
没有提出其他要求。

9月9日凌晨，熬了一夜的西
王男篮俱乐部工作人员，把拟定
的工作合同电子版发给了丁彦
雨航。

9月10日，是丁彦雨航的生
日，上午，他在微博上发了一张
神清气爽的照片，然后就是傍晚
时分那封长达千字的致球迷的
一封信，提出了工资问题和医疗
费问题。

事情突然变得诡异起来。
这一阵，俱乐部处于异常忙

乱状态，工作人员加班到深夜甚
至通宵都是常态。

先是陷入撤资风波，9月2
日，俱乐部发表声明，此事才告
一段落。

因为俱乐部还有一支女篮，
马上就要打WCBA联赛，更换了
主教练，也有球员转会，直到9月
9日，所有女篮球员的合同才签
订完毕。

原计划，山东男篮的合同9
月10日全部签署完毕，11日材料
上报CBA，球员注册就此告一
段落，就在此时，丁彦雨航发表
公开信，可以想象，俱乐部又是
一个不眠之夜。

9月11日上午，俱乐部发表
声明，对丁彦雨航的公开信进行
四点回应。

双方虽然隔空对话，但气氛
剑拔弩张，互不退让。

实事求是地讲，这个事件是
丁彦雨航一方挑起的，他们在错
误的时间引起了一场口舌之争，
虽然在当天晚上赢得了部分球
迷的同情，但当俱乐部声明发出
之后，舆论开始逆转。

注册截止日期临近，与俱乐
部矛盾公开，他们这是新赛季不
准备打了吗？

“放不开魂牵梦萦爱的你，无处说凄凉”

稍微有点法律常识的人，在
看了西王男篮俱乐部的声明后，
都会明白，从法理上讲，山东男
篮在对待丁彦雨航的做法上不
存在问题。

2018年，山东男篮在半决赛
输给广厦后，丁彦雨航再次表达
了要追梦NBA的意愿。

从个人发展的角度考虑，山
东队同意了丁彦雨航的请求，但
双方签订了一份协议，正是这份
协议，引起了这次隔空对话。

这份协议的内容在此不能
公开，但有关丁彦雨航的归属问
题，并不是秘密，可以透露。

其中三点至关重要：
丁彦雨航与山东队签订两

年合同，截止日期为2020年8月
31日。这也是丁彦雨航在公开信
中为什么说他与山东队的合同
到期了。

但在这份协议中还有两
项内容：一是丁彦雨航赴NBA
打球，双方合同自动终止，而
山 东 队 拥 有 丁 彦 雨 航 回 归
CBA后的唯一注册权；二是丁
彦雨航的NBA活动结束后，之
前的合同自动延期，直到两年
期限完成。

山东队之所以签这份协议
并得到CBA的认可，是因为在
此之前，有球员通过去NBA打
球，成功地成为自由身，回CBA
后就可以不受原俱乐部约束，而
与自己心仪的俱乐部签约，比
如当年的巴特尔，还有一年前
的周琦。

山东队一直希望丁彦雨航
能重回山东，而丁彦雨航也很清
楚，他要回CBA，只能在山东队

打球两年，除非山东允许他转
会。

他试图找到协议中的漏洞，
但他无路可走。

每一个追逐梦想的人都值
得尊重，丁彦雨航为了他的梦
想，付出了所有努力，也付出了
沉重代价。

到达达拉斯后，他的表现并
不令人满意，虽说他随独行侠队
出席了2018年的中国赛，但他只
是象征性地在深圳获得了出场
机会，回到美国后，独行侠并没
有给他提供一份保障性合同，只
能选择在发展联盟打球。

与此同时，他的伤病也因此
加剧，并进行了手术。之后在国
家队，他在集训的最后时刻受
伤，无缘2019年世界杯。

这两年来，丁彦雨航一直与
伤病作斗争，并两次进行手术，
究竟恢复到何种程度，并没有一
个明确的说法。

山东队也一直关注着丁彦
雨航，但可惜的是，丁彦雨航始
终没有与山东队进行沟通，即使
丁彦雨航回济南的家，也没有与
俱乐部负责人会面，只是在山东
队去年赴美集训期间打了个电
话，然后又悄无声息地隐身了。

山东队只是零星地发现丁
彦雨航的身影，比如坐在新疆
队替补席后观战，比如随新疆
队训练，并被爆出肌肉力量不
足。

丁彦雨航为什么与山东男
篮越来越陌生？山东队期待丁彦
雨航回归，丁彦雨航却一直飘在
老东家的视线之外，并不正面接
触，这一点让人很难理解。

“回首灯火阑珊处，是否还有你”

丁彦雨航与西王俱乐部隔
空对话，将双方的分歧公开化。
本来就是一家人，丁彦雨航还能
在截止日期前与俱乐部和解，实
现皆大欢喜吗？

有可能，而且可能性非常
大，只要双方各退半步，转机就
会出现。

俱乐部协议在手，丁彦雨航
哪也去不了，这一点已经是共
识，即使CBA公司出面调解，也
不能发生根本性的变化。

作为一名有影响力的球员，
山东男篮不论主体如何变更，都
不可能自作主张放走丁彦雨航，
况且，山东队也需要丁彦雨航。

所以，从丁彦雨航一方来
讲，他必须打消离开山东队的念
头，认真考虑自己的前途，放弃
一些不合理的要求，然后再谈其
他细节。

年薪方面就不用谈了，CBA
公司的规定无法违反，800万元

的税前年薪，包括了赢球奖之外
的所有收入，通过为母公司代言
增加收入也没有可能。

至于赢球奖，CBA公司也有
规定，联赛冠军最多2000万元，
亚军最多1000万元，其余以此类
推，这是整个赛季的赢球奖，分
摊下来，每个人没有多少。

而要执行离开山东队之前
的 年 薪 ，已 经 被 C B A 公 司 否
决，因为那个薪金合同已经终
止了。

因此，丁彦雨航要想有球可
打，应该适应现在的薪金状况，
尽快打出应有的水平，获得俱乐
部薪金之外的商业利益。

可能很多球迷并不了解，山
东队的薪资水平，在整个CBA都
处于较高水准，可以说是名列前
茅，很多边缘球员的年薪甚至都
超过一些强队的主力。

今年是合同大年，很多球员
需要续约，引进球员需要重新谈

判，花费巨大，在这样的情况下，
为丁彦雨航提供两年的800万元
顶薪，已是殊为不易。

尽管如此，考虑到丁彦雨航
之前对山东队的贡献，俱乐部还
是应该在规定允许的情况下，尽
可能多地为丁彦雨航提供保障。

只要双方认真地坐下来进
行交流，很多事情是可以解决
的。比如，之前拟定合同里的一
些约定条款，可以进行适当增
减，让丁彦雨航安心康复、训
练，早日以最佳状态出现在赛
场上。之前丁彦雨航的治疗费
用，只要是合理支出，也可以考
虑给予报销。

双方各退半步，并不存在
谁输谁赢的问题，只要障碍解
除，赢家都是山东篮球，也是中
国篮球。

针锋相对之时双方各不退
让，但也许不经意间的一次回
首，那人已在灯火阑珊处。

9月15日，是新赛季CBA联赛球员注册的截止日期，今年球员超市中最大的一条“鱼”丁彦雨航，却因为与
俱乐部的隔空喊话冲上热搜。

作为近年来山东男篮培养的最有影响力的球员，丁彦雨航与山东西王男篮俱乐部在合同上已经纠缠了
一年多，但一直没有实质性的进展。

丁彦雨航一直宣称要回山东，西王俱乐部也是态度坚决留下小丁，经过几天的谈判，双方终于达成一致，
丁彦雨航新赛季将身披山东男篮战袍重回CBA。

既然目标一致，为何此前迟迟不能达成共识？这其中出了什么问题。
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小小丁丁熟熟悉悉的的身身影影何何时时能能够够回回到到赛赛场场上上来来？？((资资料料片片))
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